
Cerca de 300 Servidores da Procuradoria-Geral do Estado, de forma presencial e
virtual, participaram da Assembleia Geral Extraordinária promovida pelo SINDISPGE,
na segunda-feira (9/10), em Porto Alegre. O encontro teve a presença do Procurador-
Geral do Estado, Eduardo Cunha da Costa, da Procuradora-Geral Adjunta para
Assuntos Administrativos, Paula Ferreira Krieger, da cientista política Luana
Kohlrausch e do advogado do Sindicato, Otávio Piva. 

Pesquisa 
A primeira parte da Assembleia sublinhou a defasagem salarial da Categoria. Luana
apresentou um estudo que comparava as carreiras dos serviços auxiliares da PGE com
de outros órgãos do Estado. A pesquisa foi feita com base em 18 carreiras de oito
setores. “Analistas tiveram cerca de 16% de acréscimo no vencimento básico e técnicos
aproximadamente 44%. O índice é abaixo da inflação do período. Enquanto isso,
procuradores tiveram um ganho de 83% no mesmo período. Quando comparada a
outras carreiras do Executivo, os Servidores da PGE estão praticamente no fim da fila”,
explica Luana. (SEGUE)
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ESPERANÇA E FRUSTRAÇÃO
Em virtude dessas perdas, Piva trouxe uma solução para ampliar a remuneração dos
Servidores da PGE. “Nós fizemos uma proposta de alteração na resolução dos
honorários. Ela permite que o fundo de reaparelhamento da PGE seja provido
também pelo orçamento público. A ideia é fazer um contrato de gestão da PGE com o
Governo do Estado de forma a aportar recursos do orçamento para dentro do fundo e
assim engordar a conta do prêmio de produtividade dos Servidores.”

Durante cerca de 30 minutos, Eduardo Cunha da Costa respondeu diversas questões
envolvendo a Categoria. Ele destacou que sabe das dificuldades dos Servidores, no
entanto frisou que não pode fazer promessas. Os principais temas foram: 

SINDISPGE e Categoria 
O sentimento entre os Servidores flutuou entre esperança e frustração. De um lado, a
expectativa pelo novo Plano de Carreira, por outro, o desencanto pela falta de algo
concreto num curto prazo. Conforme a Diretora-Presidente do SINDISPGE, Sabrina
Oliveira Fernandes, o encontro provocou incertezas; porém, uniu a Categoria numa
mesma direção e deu transparência nas relações entre Sindicato e Gabinete. “A partir
de agora, com a pesquisa da Luana, temos armas necessárias para seguir na luta por
uma PGE mais igualitária”, disse a dirigente.

Plano de Carreira
“O Gabinete é a favor de ajustes no Plano de Carreira. Entretanto,
qualquer movimento nesse sentido só pode ser executado após
o Rio Grande do Sul sair do limite prudencial, o que pode ocorrer
no fim de janeiro de 2024. O momento é de aguardar, mas
estamos sensíveis à demanda da Categoria.”

Revisão Geral Anual

Incremento na produtividade

Teletrabalho

“O governo vai conceder o vale-alimentação a partir deste mês de outubro, mesmo o projeto
ainda não tendo sido aprovado na Assembleia. É uma forma de contemplar o Servidor, já que
várias Categorias que não recebiam o benefício vão poder contar com esse valor em virtude da
retirada da coparticipação.”

“É o nosso plano B. Qualquer movimento para ampliar esse percentual também fica engessado
em razão do limite prudencial.”
 

“Posso assegurar que não vai acontecer nenhum movimento de retrocesso no sistema que
temos atualmente. Vamos reiniciar o processo de regulamentação, sem firmar um prazo
específico para tanto.”



De acordo com as deliberações finais da AGE de 9/10,
convidamos todos(as) Servidores(as) da PGE-RS para
assinar o manifesto por um Novo Plano de Carreira Já e a
respectiva reposição inflacionária. Para assinar, clique em
https://peticaopublica.com.br/pview.aspx?pi=BR135604 

ASSINE O MANIFESTO PELO NOVO 
PLANO DE CARREIRA

A direção do SINDISPGE esteve reunida com
Procuradora-Geral Adjunta para Assuntos
Administrativos, Paula Ferreira Krieger. O encontro
serviu para protocolar o estudo técnico que
compara as carreiras dos serviços auxiliares da PGE-
RS com os de outros órgãos do Estado. A pesquisa
foi realizada pela cientista política Luana
Kohlrausch.

PESQUISA É PROTOCOLADA NA PGE-RS

Conforme a Diretora-Presidente do Sindicato, Sabrina Oliveira Fernandes, a reunião
também reforçou as demandas apresentadas na Assembleia da Categoria, realizada
no dia 9 de outubro, e que teve a presença do Procurador-Geral do Estado, Eduardo
Cunha da Costa. “A necessidade de um Novo Plano de Carreira para correções de
distorções passadas, amenizar as perdas inflacionárias e devolver expectativa de
crescimento profissional para todos os Servidores é pra já.”

O Diretor para Assuntos Jurídicos e Institucionais do SINDISPGE, Thiago Testa,
sublinha que a falta de perspectiva depois da Reforma Administrativa e o impacto da
inflação nos vencimentos torna urgente a efetivação do Novo Plano de Carreira dos
Servidores da PGE. “Como a pesquisa indica, as carreiras dos serviços auxiliares da
Procuradoria-Geral do Estado foram as mais prejudicadas nos últimos anos. É
imperativo que isso seja revertido o quanto antes, até em virtude do trabalho
fundamental para o Estado efetuado pelo órgão”.

O Diretor para Assuntos Administrativos e Financeiros, Lucas Friderichs Ludwig
Wickert, ressaltou a qualidade técnica do estudo realizado pela pesquisadora Luana.
“A pesquisa demonstrou de forma fatídica o retrocesso que ocorreu ao longo do
tempo nas carreiras de Analistas e Técnicos da PGE-RS. Realmente, ficamos para trás.
É mais do que urgente um Novo Plano de Carreira”.

https://peticaopublica.com.br/pview.aspx?pi=BR135604


A Diretora-Presidente do Sindicato, Sabrina Oliveira Fernandes, manteve as reuniões
com os deputados gaúchos durante o mês de outubro. Em cada uma das agendas, a
dirigente sindical apresentou as pautas dos Servidores da Procuradoria-Geral do
Estado (PGE-RS), bem como a atuação do Sindicato em prol da Categoria. 

Neste mês ainda, o Projeto de Lei 467/2023 (auxílio-refeição) também foi objeto de
pauta com bancadas, assessorias e parlamentares, especialmente sobre a redação
restritiva de apenas três hipóteses de licenças e afastamentos justificados,
consideradas de efetivo exercício no parágrafo 2° do artigo 3° do referido PL,
restringindo a abrangência do artigo 64 da Lei n° 10.098/94.

AGENDA COM DEPUTADOS

Dep. Leonel Radde (PT)

Dep. Paparico Bachi (PL) Dep. Sérgio Peres (Republicanos)

Dep. Edivilson Brum (MDB) Dep. Luiz Mainardi (PT)
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comunicação do SINDISPGE é só com a
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Instagram: @sindispgers

https://www.instagram.com/sindispgers/#


EMENDAS AO PL ORÇAMENTÁRIO DE 2024 E
ESTRATÉGIAS CONTRA A REFORMA ADMINISTRATIVA

Como integrante da Frente dos Servidores Públicos do RS (FSP), o SINDISPGE
participou das ações da entidade em outubro. No dia 13, foram protocoladas duas
propostas de emendas ao texto do Projeto de Lei Orçamentário 2024, exigindo um
reajuste de pelo menos 20,05% para recompor as perdas das categorias, que chegam
a quase 60%. O percentual proposto não resolve a defasagem histórica, mas
recompõe minimamente os prejuízos do último período. O Projeto, que não previu
reajuste para o funcionalismo no próximo ano, foi enviado pelo governo Eduardo Leite
(PSDB) à Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul.

Já na terça-feira, dia 24, a Diretora-Presidente do Sindicato, Sabrina Oliveira
Fernandes, esteve no encontro com dirigentes das instituições da FSP, na sede
administrativa do Cpers, para definir as próximas estratégias coletivas, como a
construção de um projeto de iniciativa popular para tentar reverter os ataques
sofridos pelos Servidores, principalmente os aposentados, na reforma administrativa
de Eduardo Leite.

A reunião com o deputado estadual Thiago Duarte, na Assembleia Legislativa, teve a
Diretora-Presidente do Sindicato como representante da entidade. O encontro foi
promovido pela Fessergs no dia 5/10. Na pauta, vale-refeição, IPE-Saúde e reposição
salarial. Na ocasião, Sabrina Oliveira Fernandes aproveitou a oportunidade para
ressaltar o papel dos Servidores dentro da estrutura da Procuradoria-Geral do Estado
do Rio Grande do Sul (PGE-RS) e frisar a importância da valorização da Categoria para
a sociedade.

FESSERGS



O SINDISPGE participou do 19º SEFAZ Debate, que tratou da Reforma Tributária. O
evento foi promovido pelo Afocefe Sidicato e ocorreu no Teatro Dante Barone
(Assembleia Legislativa). Quem representou o Sindicato foi a Diretora-Presidente
Sabrina Oliveira Fernandes.

Logo após, o Sindispge parabenizou o Afocefe Sindicato pelos 60 anos de fundação.
Fundado em 1963, o Afocefe Sindicato tem sido um pilar fundamental na luta pela
valorização e reconhecimento dos Servidores que desempenham as atividades da
Administração Tributária no Estado.
 

REFORMA TRIBUTÁRIA

DIRETORIA EXECUTIVA AMPLIADA

Os membros da Diretoria Executiva Ampliada do Sindicato realizaram sua reunião
mensal no dia 03/10, no auditório da Fundação Escola Superior do Ministério Público
– FMP, na Rua Coronel Genuíno, 421, 6º andar, em Porto Alegre, sob a coordenação da
presidente Sabrina Oliveira Fernandes. De forma híbrida, o encontro contou com a
presença do diretor para Assuntos Administrativos e Financeiros, Lucas Friderichs
Ludwig Wickert, e, virtualmente, do Suplente para Assuntos Administrativos e
Financeiros, Daniel Franco Martins. Participaram ainda: a segunda suplente para
Assuntos Jurídicos e Institucionais, Fernanda Adriane Heck Loch; os membros do
Conselheiro Deliberativo-Fiscal André Borges Couto e Júlio Tapir da Rocha Fontoura;
e o suplente do Conselho Deliberativo-Fiscal Flávio Menezes dos Reis. Também
estavam o advogado do Sindicato, Dr. Otávio Piva, e a pesquisadora Luana
Kohlrausch. 

Na ocasião, o grupo tratou dos seguintes temas: aprovação das atas das reuniões
anteriores;  reunião teste da AGE, apresentação da pesquisadora Luana e do Dr. Piva:
autorização de acesso virtual da AGE descentralizada (casos específicos e
justificados): delegados, inclusões e exclusões; e assuntos gerais.



UNIÃO GAÚCHA
A União Gaúcha (UG) em Defesa da Previdência Pública e Social, da qual o Sindicato
faz parte, manteve a sua rotina semanal de reuniões ordinárias em outubro. A
presidente Sabrina Oliveira Fernandes representou o SINDISPGE nos encontros, online
e presenciais, voltados para os pensionistas do Ipe-Saúde.

1° LUGAR NA CORRIDA DO SERVIDOR

No domingo, dia 22/10, a Servidora Silvana Ramos Barcelos, Filiada ao Sindicato,
venceu a Corrida do Servidor na categoria feminino/3km/40-44 anos. A disputa foi
realizada na Orla do Guaíba, em Porto Alegre, com a participação de cerca de 2 mil
atletas (cada Servidor podia indicar um convidado de fora). 

Silvana conta que passou a correr em fevereiro deste ano para “fazer uma atividade
diferente, pois não aguentava mais caminhar na esteira”. Logo vieram as provas, mas
com a intenção de conseguir concluí-las, caminhando ou correndo. “De lá prá cá,
conhecendo histórias de pessoas que começaram mais tarde, vi que posso evoluir
muito. Então, agora quero competir, não só participar. Gostaria de ter iniciado antes,
pois é uma atividade maravilhosa, só agrega, tanto física quanto psicologicamente”,
comenta a Servidora da 3ª Procuradoria Regional de Canoas. Segundo ela, para 2024, o
ideal seria os Servidores da PGE-RS terem um grupo de corrida e uma barraca no dia
do evento. 

A prova contemplou as distâncias de 3km, 5km e 10km, além das modalidades
caminhada de 3km e corrida kids, e foi uma promoção do Sesc/RS.



EVENTOS DE CONFRATERNIZAÇÃO 

Os Torneios Esportivos 2023 contaram com diversas modalidades. O evento realizado
pela PGE-RS, com patrocínio do SINDISPGE, ocorreu no Ginásio de Esportes da
Academia da Polícia Militar, em Porto Alegre, no dia 28/10. 

O Servidor Flávio Menezes dos Reis, da Assessoria de Informática (AI) e conselheiro
suplente do Sindicato, foi duplamente campeão: primeiro lugar no Tênis de Mesa dos
Torneios Esportivos PGE e dos jogos da modalidade na Semana do Servidor. O
resultado não surpreende, tendo em vista sua paixão pelo esporte. A inclusão do Tênis
de Mesa nos Torneios Esportivos PGE ocorreu em 2016, edição em que Reis conquistou
o segundo lugar. Mas, a partir de então, ele não deu chance a mais ninguém, tendo
vencido todas as cinco edições desde 2017.

O SINDISPGE, como forma de incentivo à interação
entre os(as) Colegas, irá custear, para cada Servidor(a)
Sindicalizado(a), o valor de R$ 20,00 no respectivo
ingresso para a Festa de Confraternização de Fim de
Ano, que será realizada na Sede Sociocultural da
APERGS no dia 24/11, às 19h.

O pagamento, desde que Sindicalizado(a), deve ser
realizado já com o desconto de R$ 20,00. É necessário
informar a Sindicalização na hora do envio do
comprovante.

Vamos confraternizar este ciclo que se encerra e o
próximo que se inicia.

FINAL DE ANO



CANOAS: 3ª PROCURADORIA REGIONAL PEDE
SOCORRO PELO EXCESSO DE TRABALHO E PELA
FALTA DE SERVIDORES

No dia 20/10, a Diretora-Presidente do SINDISPGE esteve reunida com os Servidores da
Procuradoria Regional de Canoas (3ª PR), a convite dos Colegas. O grupo queria tratar
do excesso de trabalho e da carência de Servidores. 

A situação local está bem difícil, com falta de reposição de dois profissionais e de um
estagiário de pós-graduação, que concluiu seu tempo de estágio. A ausência de
planejamento prévio e a escassez de Servidores geram transtornos diários à rotina de
quem permanece por lá.

A Secretaria da unidade, na tentativa de colaborar com os analistas jurídicos, acaba
absorvendo atividades em nítido desvio de função. Diante da gravidade do cenário.

O SINDISPGE levou ao conhecimento do Gabinete todos os fatos e aguarda reunião em
novembro para obtenção de resultados rápidos e efetivos. 

Aproveitamos para parabenizar a ação conjunta dos Colegas da Procuradoria Regional,
que se uniram e chamaram o Sindicato para dar um basta nessa situação. 



SERVIDORES BUSCAM CAPACITAÇÃO

Servidores da PGE-RS participaram da Convenção de Contabilidade do Rio Grande
do Sul, em Bento Gonçalves, de 25 a 27 de outubro. 

O SINDISPGE parabeniza a iniciativa dos Servidores Rubens Tagliani Lopez, Mariana
Foletto Pedroso, André Trindade Lopes, Lidiane Santos de Andrade, Nilso Antunes de
Aguiar, Marcio da Silva Walmott e Gerson dos Santos.

É sempre bom reforçar que a PGE-RS conta com um Quadro Próprio de Servidores
que estão sempre se capacitando e em busca de aperfeiçoamento. O que
demonstra o compromisso da equipe com um serviço público de qualidade em
benefício da sociedade.

Pedimos para que os(as) Colegas nos enviem fotos quando participarem desses
eventos e capacitações para a devida publicidade, quando desejada. 


